
就香港足球發展的意見 

 

致：民政事務委員會，香港足球總會 

 

香港曾被譽為遠東足球王國，亞洲第一間足球會香港足球會亦是在香港成立。

然而，自八十年代起，香港足球發展就開始走下坡。2009 年，香港代表隊在東

亞運動會奪金，重燃不少香港人對香港足球再次興起的願望；政府亦於 2011 年

推出鳳凰計劃，希望重振球市。然而，不論是鳳凰計劃，或是及後接棒的五年計

劃，都未能解決不少香港足球面對的根本性問題，以致不少當年提出的目標未能

達成。本人認為，政府不應以這些目標未能達到為由終止對本地球壇的資助，反

而政府應出手改善香港足球的根本性問題，給予香港足球多幾年的機會。 

 

以下為本人對香港足球的幾項建議： 

 

（1）商業公司如贊助本地足球隊可獲稅務減免或部分減免：由於政府不能直接

資助私人機構，並只能資助足總。然而，不少鳳凰計劃的開支都用於員工開支，

真正幫助球隊的少之又少。若政府能為贊助本地球隊的商業機構提供稅務減免，

將會大大提高他們的贊助意欲，令球隊的收入得以增加，進而令球隊可租用更好

設備，提供更高薪金，造成良性循環 

 

（2）開放本地賭波合法化（開放本地足球賭權）：目前政府禁止本地足球賽事

賭博，原因是此舉會導致假波集團盛行。然而，本地賽事一向有外圍賭博網站開

盤，例如 bet365，亦有傳不少本地賽事有「打假波」的疑雲，正是由於外圍莊家
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給予的引誘太大，在他們薪金不高的情況下，鋌而走險，令不少賽事的觀賞性大

減。由此可見，禁止本地足球賽事賭博不能遏止假波集團盛行，反而更令外圍賭

波集團主導本地足球賽事，對本地足球百害而無一利。因此，政府應開放本地足

球賭權。正如馬會為澳州甲組聯賽開盤後都有大量人士特地收看澳甲這技術水平

低劣的賽事，本人相信開放賭權會令不少原本不會觀賞賽事的人士因賭博原因入

場觀看賽事。並且，若馬會能將部分本地足球彩池的收益，撥予球隊或足總，此

舉為球隊提供更多資金，促進本地足球發展 

 

（3）若政府開放本地足球賭權，可能有論者會認為本地打假波問題會更加嚴重。

因此，本人建議廉政公署設立特別小組處理本地足球案件，並主動作出跟進調查。

近季的甲組賽事曾經出現球隊忘記帶球員出場證而被判輸 0：3，建議廉署可對

這些賽事作出主要跟進及調查 

 

（4）改善球場草地質素：現時香港球場的質素十分差劣；仿真草的膠粒被指含

有致癌物，該物料更令球員落鏟時受傷，在夏天時膠粒更會吸熱，令球員彷彿在

沙漠上作賽一樣。真草球場方面，不少場地凹凸不平，仍令球員受傷；部分球場

僅出現禿草情況。球場質素是不少外援決定來港加盟作賽的因素，曾經有新聞報

道指出有球員因不適應香港的場地而放棄加盟，解約離隊，甚或因害怕受傷而在

比賽中「就住就住」，以致未能發揮最高水平。因此，改善本地的足球場地質素

為至關重要，能減低球員受傷機會，及吸引外地出色的外援球員加盟本港球隊 

 

（5）資助球隊建立自家訓練中心：現時本港的足球場地十分不足，球隊若需在

獲編配的時間以外練習，須與公眾人士爭場。此舉令不少球隊練習課數不足，影



響球員表現。有見及此，政府應該資助球隊建立自家訓練中心。香港郊區有不少

地方可供選擇，例如粉嶺哥爾夫球場。本人建議政府多加考慮，以提高本地球隊

的訓練時數及作賽表現，最終令整體競技水平提升，吸引更多球迷入場 

 

足球是香港一項十分受歡迎的項目，若政府能大力支持，定必能振興球市，

令香港足球再創光輝。 

 

 


